



## **Monseigneur Hilarion, métropolite de Volokolamsk: « Les orthodoxes et les catholiques doivent s'unir dans la défense des chrétiens du Proche-Orient »**

[gallery order="DESC" columns="2"]

*Voici le texte du discours prononcé le 16 octobre par Monseigneur Hilarion, métropolite de Volokolamsk, au synode des évêques catholiques en présence du pape Benoît XVI :*

Votre Sainteté, Vos Excellences,

Je m'adresse à vous au nom de Sa Sainteté Cyrille, patriarche de Moscou, ainsi qu'au nom de l'Eglise orthodoxe russe en vous disant : «Que Dieu le Père et le Seigneur Jésus Christ vous accordent grâce et paix » (Th,1,2)

Cette session du Synode des évêques de l'Eglise catholique romaine se tient alors qu'est célébré le 50 anniversaire du début des travaux du II Concile du Vatican. Elle est consacrée à un sujet d'actualité pour tous les chrétiens, celui de la nouvelle évangélisation et de la propagation du message du Christ dans le monde. Il y a un demi siècle les pères du Concile étaient parfaitement conscients d'une plus grande efficacité de la mission si elle menée dans un contexte de coopération plus étroite entre les diverses confessions chrétiennes.

Vatican II a grandement contribué à l'approfondissement du dialogue inter chrétien. Il a marqué le début des relations officielles entre l'Eglise catholique romaine et les Eglises orthodoxes. Notre présence aujourd'hui parmi vous en en atteste. Il nous incombe de continuer à réfléchir de concert aux problèmes de notre temps.

La chasse au plaisir et à l'enrichissement irresponsable aux dépens des couches pauvres ont marqué ces dernières décennies le développement des sociétés européennes et américaine. L'égoïsme et l'individualisme ont à la longue provoqué une crise non seulement dans les relations humaines mais ont aussi influencé en mal la politique et l'économie. La société séculaire a oublié Dieu et se leurre en croyant que les basses motivations du lucre lui permettront de gérer l'amélioration du bien-être général et d'aboutir ainsi à un monde de prospérité et d'équité. Cependant, l'expérience tragique du XX siècle a clairement montré que répudier Dieu et Ses commandements n'apporte pas le bonheur aux hommes. Au contraire cette attitude amène les souffrances et les malheurs. La crise qui frappe actuellement de nombreux pays montre que la société séculaire a fait le mauvais choix de son modèle de développement.

L'Eglise orthodoxe russe et l'Eglise catholique romaine, fidèles à la mission qui leur a été assignée par le Christ, témoignent inlassablement de la vérité et dénoncent le monde « en fait de péché, en fait de justice et en fait de jugement » (Jn, 16,8). Nos Eglises sont de plus en plus conscientes de la nécessité d'unir leurs efforts afin que soient mieux entendues les réponses chrétiennes aux défis de la société moderne. Ces dernières années nos Eglises ont fructueusement coopéré dans le cadre du forum Orthodoxe-Catholique. Nous pourrions continuer, j'en suis persuadé, à agir encore mieux ensemble afin de trouver des réponses concertées aux nouveaux défis, voire aux nouvelles menaces du siècle.

Je profite de cette occasion pour appeler nos frères catholiques à mettre en place un front commun de défense de la foi chrétienne dans les pays où elle est opprimée et persécutée. Nous voyons aujourd'hui les tenants du sécularisme et de l'athéisme en Europe s'appliquer à évincer la foi chrétienne : les symboles chrétiens deviennent l'objet d'interdits, la vision traditionnelle chrétienne du mariage comme une union entre un homme et une femme est attaquée, la valeur de la vie humaine est mise en doute ceci depuis son début et jusqu'à sa fin naturelle.

L'existence même des Eglises chrétiennes est menacée dans certaines parties du monde. Dans les pays dits du « printemps arabe » des millions de chrétiens encourent de cruelles persécutions. Ils doivent quitter des terres qu'ils ont habitées depuis de nombreux siècles. Il y avait encore il y a peu près de un million et demi de chrétiens en Irak, il n'en reste aujourd'hui que près de 150.000. Les autres ont été soit exterminés, soit chassés. En Egypte, en Libye, en Afghanistan, au Pakistan, au Nigeria, en Inde, en Indonésie ainsi que dans d'autres pays du Proche Orient les persécutions des chrétiens se font de plus en plus cruelles.

La catastrophe humanitaire que vit actuellement la Syrie nous est profondément douloureuse. Les islamistes radicaux, soutenus par certains pays occidentaux, veulent s'y emparer du pouvoir politique. Là où ils ont déjà réussi à le faire les chrétiens sont persécutés et exterminés. Les communautés chrétiennes de Syrie et du Proche Orient implorent notre aide. Les médias occidentaux ne prêtent aucune attention à cette clameur. Les hommes politiques préfèrent ne pas voir cette vague de persécutions d'une force inouïe. Notre devoir est d'appeler sans relâche les dirigeants politiques, les organisations internationales et les médias à ne pas fermer les yeux la tragédie humanitaire dont nous sommes tous témoins. Les orthodoxes et les catholiques du monde entier doivent élever leur voix en défense des chrétiens et de leur héritage au Proche Orient.

Ce n'est qu'en unissant nos forces que nous serons à même de défendre la foi chrétienne, de surmonter la crise et de faire entendre notre témoignage commun et de porter le message de l'évangile « mais aussi pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi, afin que tous soient un » (Jn, 17, 20-21). Je vous souhaite l'aide de Dieu, la paix ainsi que le succès de vos travaux.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/53571/>